



*** Sperrfrist Montag, 7.10.2024, 08:00 Uhr ***

Wer bekommt „Das Goldene Brett 2024“?

Der Satire-Preis wird am Montag, den 2. Dezember 2024 im Wiener Stadtsaal zum zwölften Mal vergeben, moderiert von Science Buster Martin Puntigam. Ab sofort kann nominiert werden.

Was war der größte unwissenschaftliche Unfug des Jahres? Das Goldene Brett vorm Kopf ist ein Satirepreis, vergeben von den Wiener Skeptikern. Mit ihm werden Menschen und Organisationen ausgezeichnet, die mit wissenschaftlich widerlegten Thesen Geld, Ruhm oder Einfluss anstreben, obwohl sie es eigentlich längst besser wissen müssten. Von Astrologie bis Wunderheilung, von Aderlass bis zur Wünschelrute – die Welt des esoterischen Unsinn ist groß und weit.

Am 2. Dezember 2024 werden bei der Verleihungs-Zeremonie im Wiener Stadtsaal die Highlights des Jahres präsentiert und das herausragendste von ihnen gekürt. Tickets sind bereits erhältlich. Es wird ein Abend zum Lachen, zum Kopfschütteln und zum Klügerwerden. Dafür sorgen unter anderem Moderator **Martin Puntigam von den Science Busters** und **Stefanie Allworth von Chemie on Tour**, die spektakuläre Experimente auf die Bühne und Feuer in die Veranstaltung bringt. Die Laudationes auf die FinalistInnen werden gehalten von Chemie-Professor und Wissenschaftler des Jahres 2018 **Nuno Maulide** von der Universität Wien, der ehemaligen Wiener Pflege- und Patient*innenanwältin **Sigrid Pilz** und dem Klagenfurter Psychologie-Professor und aktuellem Vorsitzenden der Universitätenkonferenz **Oliver Vitouch**.

Nominieren Sie jetzt!

Ab sofort und noch bis 11. November kann man online auf goldenesbrett.guru mitbestimmen, wer den Satire-Preis bekommen soll. Aus allen Online-Einreichungen wird eine Fachjury drei FinalistInnen und den diesjährigen Sieger oder die diesjährige Siegerin auswählen. Zusätzlich wird traditionsgemäß auch das Goldene Brett fürs Lebenswerk vergeben, und die Gäste im Stadtsaal Wien werden live über den Publikumspreis abstimmen.

Das Goldene Brett vorm Kopf wird seit 2011 verliehen. Im Vorjahr ging der Preis an die plagiiende Politikwissenschaftlerin Ulrike Guérot, die als Fachfremde sehr viel Fragwürdiges und Widerlegtes zu Corona zu sagen hatte.

Die Verleihung live im Stadtsaal:

Das Goldene Brett vorm Kopf 2024

Donnerstag, 02.12.2024, 19:30

Stadtsaal Wien

Mariahilfer Straße 81

1060 Wien

<https://stadtsaal.com/kuenstler/wiener-skeptiker>

Rückfragen und Kontakt:

Michael Horak

0650/3286453

kopf@goldenesbrett.guru

Nominierungen und Informationen zur Veranstaltung unter <https://goldenesbrett.guru>.

Die Wiener Skeptiker (Gesellschaft für kritisches Denken, GkD) sind Teil der Gesellschaft zur Wissenschaftlichen Untersuchung von Parawissenschaften (GWUP), der größten deutschsprachigen Skeptikerorganisation.